# NUEWARENSA

DIARIO DE LA TARDE

ANO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA

Miérco.es, 8 de Mayo de 1929

NUMERO 2221

## La prensa inglesa y la francesa discuten airadas su actitud frente al problema de las reparaciones

LA PRENSA LONDINENSE Y LA PARISIEN VIS A VIS

Londres, 8 .- Los periódicos de esta ciudad refiriéndose a las apreciaciones de sus colegas de París. contienen sendos artículos aparen temente inspirados por las expresio nes de la delegación inglesa ante la Comisión de Reparaciones, insistiendo en que el detrimento de los intereses nacionales de Inglaterra, no pueden ni deben estar expuestos a la fácil manipulación de los deseos adláteros de la política americana, siendo deber primordial, estar en desacuerdo con todo lo o' menoscabe el honor nacional. Con testan también las durezas de los artículos franceses, asegurando que Francia está obcecada, pero que Inglaterra está indignada.

SE CONSIDERA REASUMIDA LA GUERRA DIPLOMATICA POLACA CONTRA ALEMA-NIA

Berlin, 8 -El órgano oficial po laco, "Moniteur" anuncia en su edición de hoy que va a procederse a nuevas liquidaciones de las treinta y tres propiedades rurales alemanas que durante cierto tiempo han estado suspendidas. Con tal motivo, el periódico "Corresponden cia Diplomática" dice a la vez que el incidente ocurrido en Oppelen, sirve actualmente de pretexto para reasumir las medidas de guerra suspendidas definitivamente por la mayoría de los ex-enemigos de Alemania, lo cual-dice-, ilustra las intenciones "pacíficas" polaPRIMO DE RIVERA IRA A SEVILLA

Madrid, 8 - Primo de Rivera se trasladará a Sevilla con el obieto de estar presente en la inauguración de la semana aeronáutica acompañado de varios per sonajes militares de esta ciudad, teniendo que agregársele otros de otras provincias

Reina el más grande entusiasmo por la inauguración próxima de la Exposición

En esta capital están varias de legaciones que se dirigen hacia aquella ciudad al tiempo, de la inau guración de la Exposición.

SE INAUGURO EL INSTITUTO HARMACK

Berlin, 8 .- En presencia de todo el Cuerpo Diplomático, el Ministro G. Stressemann en compacía de la Sociedad Científica de! Emperador Guillermo, ha inaugura do el nuevo Instituto que desde esta fecha ha de llevar el nombre del sabio Harnack.

UN ACCIDENTE AEREO ESTA MANANA EN CAMBRIDGE, OHIO

Cambridge, Ohio, - Esta mañana un aeroplano de paseo se desplomó desde cien metros de altura habiendo logrado estabilizar'o nuevamente a menos de cincuenta pies del suelo, siendo de todas maneras obligado el aterrizaje que dió por resultado varias heridas sufridas entre los pasajeros cuyo número eran de seis. El estado de tres de ellos es de suma gravedad.

TERMINANTES DECLARACIO-NES DE JUAN VICENTE GOMEZ

Nueva York, 8 .- Una agencia periodística de esta ciudad ha obtenido directamente de Juan Vicente Gómez en Venezuela la firme atificación de su decisión, declaando que no reasumiría el mando

de su país hasta tanto no estuviese él mismo convencido de que realmente la patria necesita de sus ser vicios, fos cuales en toda ocasión y cualesquiera que fuesen las circunstancias, estaría dispuesto a prestar e El mensaje agrega que Venezuela cuenta con un buen número de estadistas que bien pueden ocupar su lugar

SIGUEN LAS DEMOSTRACIO-NES COMUNISTAS EN ALE-MANIA

Dantzing, 8. - La policía se ha visto obligada a intervenir en forma enérgica a fin de hacer respetar la prohibición de las demostraciones comunistas, arrestando a los agitadores y principalmente al Diputado comunista Plenikowski

Después, este diputado fué libertado por sus propios secuaces teniendo que ser reforzada la policia para detenerle logrando por fin disolver las demostraciones que han estado amenazando el or den público.

MAS CHOQUES EN INDIA EN-TRE LOS MAHOMETANOS

gan de acuerdo los jefes.

NERAL CALLES A SU REGRE

Bomaby, 8 - La grave situación planteada desde hace más de una semana, sigue en pié, siendo frecuentes los choques promovidos entre hindúes y mahometanos, relacionados con la huelga en las hilanderins. Los obreros trabajan en condiciones especiales y los obreros hindúes huelguistas han obli gado a la policía a pedir auxilio a las tropas, teniendo que hacerles frente desde automóviles blindados. El orden no se ha de restablecer quizá hasta tanto no se pon

al entrar en la capital de Méjico EN EL CAMPO DE AVIACION DE BALVUENA SE LE HARA UNA GRAN OVACION AL GE-

Se le rendirán grandes honores a Galles

México, 8 - El General Calles ha fijado para el sábado próximo la fecha en que ha de hacer su ingreso a la Capital de la Repú-

Con tal motivo, se están haciendo grandes preparativos, siendo uno de el os la forma triunfal en que deba ser saludado en el Campo de Valbuena, desde donde se iniciará una parada por la calzada principal

Hay todos los indicios de que el Presidente Portes Gil perdonará a los soldados rebeldes, no así riales y diputadiles.

a sus oficiales y cabecillas quienes serán juzgados militarmente.

NI ESCOBAR NI SUS COLEGAS ESCAPAN A LA JUSTICIA MEXICANA

México, 8 — La prensa local cree poder afirmar, que tanto Escobar como Topete, Cruz y los demás líderes de la revuelta, no podrán escapar a la Justicia mexicana en vista del creciente empeño que se ha de iniciar en la cancillería para obtener su entrega a este gobierno a fin de ser juzgados como conviene a su infidencia Esta sospecha también se acentúa en to dos los círculos políticos del país y se comenta en los grupos senato-

## Alemania y Austria, más firmemente que nunca, piensan en su

QUE VARIOS PAISES NO O-CULTAN LA DECEPCION SU-FRIDA POR LA CUESTION DESARME

Ginebra, 8 .- El delegado alemán, Conde Von Bernstorff, hablan do en la sesión última de la Liga de las Naciones, dijo que Alemania nada espera de las próximas sesiones, sin que los gebiernos modifiquen las instrucciones dadas a sus representantes reunidos allí. Los delegados holandeses, rusos, tre-

q comprendidos en esta declara- pre dispuestos a disminuir los ar- EL FUROR UNIONISTA ENTRE ción, por lo cual, antes de exponerse a una mala interpretación, Von Bernstorff dijo que los países mencionados atrás, alientan los mismos sentimientos alemanes desde luego que ellos no ocultan ja más la decepción sufrida. El delegado chino dijo que su gobierno se vería en la necesidad de adoptar el ejemplo de los adversarios del desarme, quiere decir, participando en la cuestión de armamentos. Se agregó que los gobiernos que no cos y turcos, se sintieron aludidos l ocultan esa decepción están siem- l de hace cuatro años.

HA RESTABLECIDO YA EL CAN-CILLER MUELLER

Berlin, 8 .- E. Canciller Mueller ha restablecido ya de su reciente ataque bilítico y hoy ha retribuído el saludo teleguáfico de su colega austriaco, Streeruwitz, asegurándole también que en todos los corazones alemanes palpita el inmenso sentimiento de unión, de la misma unión que se espera des-

AUSTRIA Y ALEMANIA

Viena, 8 .- La prensa local dedicase nuevamente a comentar los mensajes de las organizaciones pro -unión establecidas en Alemania a las de este país, tomando cada vez más calor el espíritu de la unión. fusionando los destinos de Austria y los de Alemania, a quienes se considera como hermanos, según el vocablo indispensable en las publi caciones.

# CINCO CASAS EN EL BARRIO MEXICO

## El perjudicado cree que se trata de una venganza, y señala al culpable

cinco casas de madera pertenecientes maria las casas. ol señor Ricardo Obando Vargas no estaban alquiladas.

y 18 norte vavenida 17 oeste.

que hay mano criminal en esto, por acudió a romper en parte una casa so lo tuvo a las cuatro de la madru-

E sa madrugada como a las tres q'hace como tres días el individuo lla vecina con lo que se logró contener el gada. horas, en la parte norte del Barrio mado Tobias Eduarte le sustrajo va- fuego reduciéndolo a la parte ya da- La policia, buscando a Eduarte, el México desarrollose un rápido incen- rics objetos de su pertenencia y como fiada. En esta obra pusieron gran señalado como culpable por el perdidio que consumió en poco tiempo fuera hecho preso, juró que le que- empeño el Inspector de Ronda Nú- doso, hizo un registro en la casa de

En una de esas casas dormía el jo- dió cuenta de lo que ocurría al Cuer Luis Valverde Quirós, y el policia Vargas reconoció como propias. ven Albino Villalobos, recomendado po de Bomberos, el que desplegó sus número 327, señor José Bastos Sapara la vigilancia, pues las casas aun actividades pero llegado al escenario las, quienes fueron los primeros en cia de Seguros, si el Señor Obando se encontró con que no había agua; acudir al lugar del siniestro. La situación de esas casas en el entonces la policía que había sido plano de San José es entre calles 16 desplegada muy oportunamente por bién lo extinguidores del Cuerpo de el Oficial de Guardia, señor Solis, Bomberos. El jese de estos, Coronel Obando Vargas, a quien deseamos Informa el teñor Obando Vargas con la cooperación de los bomberos, Chacón, nos dijo que el primer avi- serenidad para resistir su infortunio.

mero 208, Señor Joaquin Ulate Al- la suegra de Eduarte, y encontró allí Tan pronto como fué posible se faro, el policía número 322 señor unas gallinas que el señor Obando

Prestaron muy buen servicio tam- ron que no.

Interrogado en la Superintenden-Vargas tenía polizas, nos respondie-

Mucho sentimos lo ocurrido al Sr.









Donde se detuvo el siniestro

## PENSION PARA LA VIUDA DE UN SOLDADO DEL 56

SU CEDULA.—UNA MEDALLA DE AGRADECI-MIENTO AL VALOR

Cámara de Diputados el Representan te Lic. Carranza Solis, presentară una solicitud de pensión para la señora Martina Zamora Rivera, viuda del soldado de la campaña del 56, Esteban Acosta.

Hemos tenido a la vista una cédula y una medalla que acreditan el servicio del soldado Acosta. La cédula dice:

"Ejército de Costa Rica.-Esteban

## TRAUBE

Refresca & Alimenta

En la sessón de esta tarde en la J Acosta sentó plaza de soldado por quince años el día 24 de Mayo de 1851 y pertenece a la Compañía de Caballeria, del Batallón No. del Regimiento del ejercito de la Repúbli ca de Costa Rica. (f) J. de Jesus Rega E". y en la medalla que e. de ! plata y del tamaño de una moneda de 25 cts. se lee en el anverso: "Costa Rica agradecida premia al valor' y en el reverso: Santa Rosa, Rivas-San Juan -Presa de Vapores Castillo-Fuer te San Jorge".

El señor Marco Tulio Sáenz, que fué quien nos trajo la medalla y la cédula, nos dijo que quería hacer constar su felicitación al Lic. Carranza Solia por su noble gesto al acoger esa justisima solicitud de pensión.

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP CO.

COMPANIA REAL HOLANDESA DE VAPORES

EL VAPOR

## VAN RENSSELAER

DE 7.200 TONELADAS

Saldra de LIMON para AMSTERDANI con escala en Cristobal, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad y Havre.

> El 9 de Mayo de 1929 LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Para más pormesores respecto "a pasajes, itinerario y fletes dirijare a

SASSO & PIRIE. Succesores Agenles Generales

ALBERTO ARAGON Sub-Agente, Limón

CARTA DE UN CIUDADANO

San José, Mayo 5 de 1929.

Senor Director de LA NUEVA PRENSA.

Espero el asilo de las columnas de su importante diario para hacer una manifestación que creo de jus-Ticia, ya que hemos entrado, según parece, en el período acertado para perpetuar en el bronce y en c! mármol el recuerdo de quienes fueron impulsadores de nuestro progreso.

Debemos mucho en nuestra hacienda pública, millones y más millones en efectivo en las llamadas deudas del Estado, pero también debemos mucho, muchisimo, a la memoria de tantos Próceres de nuestra vida pasada.

Se cometió la irreparable injusticia de quitar el busto del Gene ral don Prospero Fernández del centro de los mal llamados Parquecitos de Morazán, simulando este atentado con un traslado a otro lugar, disposición arbitraria co metida por la Municipalidad de 1902 que presidía el Lic. don Cleto González Víquez.

Se cometió la torpeza de mutilar el bronce de don Mauro construído con contribuciones de cincos, en las escuelas, como si él fue ra responsable de los desastres de su hijo político señor Tinoco.

No se ha pensado desde entonces en reparar esta injusticia manifiesta.

¡Quiera Dios que con el transcurso de los años no se le ocurra a alguna Municipalidad futura o Gobierno, considerar que está mal colocado el bronce de don Juanto, y le envie, como el busto de don Próspero o la mutilada estatua de don Mauro, a las bodegas de Obras Públicas. Maldición para quien tal haga.

Debemos bronce y mármol a l nuestro inmontal don Braulio Carnl'o y antes que a él a los viejos proceres de la independencia; lo

debemos también al Doctor don José María Castro, el fundado: de la República, al Primer Presidente, ya que don Juan Mora Fernández, fué Jofe de Estado; deuda tenemos con el General don To más Guardia, cuyos restos sapultados en la nave izquierda de la hoy Metropolitana no les cubre ningún símbolo, bronce o mármol; merece don José Antonio Pinto. (Tata Pinto) cuya voz y brazo :: hizo sentir para librarnos de la tiranía de Morazán.

También debemos monumento a Yglesias, el del gobierno efectivo. todo progreso y renovación.

Está acordado por el Congreso y el Ejecutivo y solamente es necesaria la acción del diseminado Partido Civil.

Bronce y Mármol para todos estos grandes hombres de la Patria y que se reparen las injusticias cometidas contra don Próspero y don Mauro, Jefes del Liberalis-

Ciudadano Mena

HERMANOS YA LLEGO FIDEOS A C 0.80 LA LIBRA

TELEFONO 2132



## Los Dientes Libres de la Película

Son Blancos y Brillantes

Constituyen el último adelanto de la ciencia en lo que respecta a la protección de la dentadura y las encías

O crea Ud. que sus dientes son su color y favorece las enfermeopacos. Ud. podrá lograr restaurarles su blancura deslumbrante, siempre que siga el método nuevo que recomiendan ahora los dentistas.

Pásese la lengua por encima de los dientes y sentirà Ud. una pelicula. Es una capa pegajosa que los cubre, absorbe las manchas, oculta

The Pepsodent Co., Depto. R, 1104 S. Wabash Ave., Chicago,

Envien un tubito para 10 días a

Nombre...

dades de la dentadura y las encias. Los dentifricos comunes no lograron nunca removerla.

Ahora, gracias a la ciencia moderna, existe un método nuevo de eliminar esa película. No tiene Ud. más que comprar un tubo del dentífrico llamado Pepsodent. Observe la sorprendente diferencia que se produce.

### Sírvase aceptar un tubo de muestra

Para probar sus resultados, envíe el cupón y recibirá una muestra gratis para 10 dias. O bien, compre un tubo — de venta en todas partes. Hágalo Ud. ahora, por su propio bien.

Un Tubo Gratis Para 10 Días

Dirección... Dé su dirección completa. Escriba claro, Sólo un tubo para cada familia. 8-08-8

### Llegada de inmigrantes tugueses

El Consul de Costa Rica en la Habana, Sr. Fernández, ha pedido

Si busca una buena máquina de coser y bordar, tendrá que decidirse por la "VESTA" Facilidades de pago "CICLO CLUB"

a la Secretaria de Relaciones Exte riores autorización para que entren al país los inmigrante portugueses costarricenses Antonio Sequeira, Manuel Pinto, An guez, Mibro Antoneo y Manuel Estevez, de quienes dice que gozande buena salud y observan excelente conducta.

Vd. Puede tomar su aperitivo

prohibiendo especialmente los licores y los alimentos muy condimentados. El motivo de esta

prohibición es fácil de comprender: cuando los medicamentos no tienen la eficacia necesaria

la curación es superficial y aparente, bastando una copita de licor para echar a perder todos

los progresos alcanzados a duras penas de uno o dos meses de tratamiento. En cambio el

tratamiento por el HEIDISAN tiene por efecto una curación rápida, profunda y verdadera;

este medicamento es lan poderoso que no requiere ningún cambio en el modo de vivir, no

siendo necesario prescribir dietas alimenticias de ninguna especie. No vacile un momento y

principie hoy mismo su curación: El HEIDISAN evita complicaciones y no deja nunca malas

SE GARANTIZA LA CURACION RADICAL - De venta en las principales Boticas

consecuencias. En su propio interes no admita sustitutos, exija el HEIDISAN!

En el tratamiento de la gonorrea se prescribe en general una rigurosa dieta alimenticia

## ACTIVIDADES DEL SR. FONSECA Z

Relaciones. San José.

Martes tarde realizose solemne : nauguración escuela República Costa Rica con asistencia senor Presidente doctor Romero Bosque Dr. Martinez Suárez, Dr. Castro Ramírez, Subsecretario Educación altas autoridades de Educación, Maestros, niños,

El Señor Presidente al declarar inaugurada escuela improvisó mag nífica alocución poniendo manifies to su leal amistad nuestro Presidente y cariño a nuestro país, dijo Dr. Martinez Suárez y señora son un vínculo más, de exquisita espiritualidad que ha servido en el pasado y en el presente para robustecer esas tradicionales relaciones

que descansan en bases sólidas e indestructibles. Miércoles Dr. Ro mero Bosque obsequiónos con asia tencia todo su Gabinete y señoras magnifico banquete country club. Jueves Dr. Castro diónos alegre y concurrida comida tica. Hoy viernes tarde recepción nuestro honor señor Presidente Mañana partiremos Santa Ana. Domingo en Guatemala. Todos bien.

Fonseca Zúñiga

La motocicleta ideal para los malos caminos HARLEY - DAVIDSON' Pida Catálogo y precios, al "CICLO CLUB"

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

Emisión de 16000 billetes a razón

de C 30.00 cada uno, divididos en

vigésimos a C 1.50 el vigésimo

Valor en Premios © 302,400.00

premio

premio

premio

2 premios

8 premios

20 premios

53 premios.

108 premios

© 75,000 © 75,000

5,000

2,000

1,000

15.000 15.000

10,000 10,000

10,000

16,000

20,000

21,600

2.000

1,500

1,000

31,800

72,000

1825 -Se recibe el juramento v j rica qu las fuerzas de Tinoco huse instala el Poder Conservador de la Jyen evidentemente de moralizadas ha República, creado por Decreto de la cia el interior, y q' las avanzadas re-Asamblea Ordinaria el 23 de abril Volucionarios legan a Santa Rosa. del miemo año

1833 —Toma posesión de la Jefatura Suprema del Estado Libre de Costa Rica, como Vice-Jefe, don José Rafael de Gallegos, gobernando hasta el 27 de junio de 1834.

1857 —La Crónica de Costa Rica, en 11 número 11 de esta fecha, hace publicación de la terminación de la guerra y manifiesta que el lo de mayo será, de hoy más, el dia memo rable de la Patria Después de la lucha viene la victoria y ésta es la que llena de alegria el corazón de los

1914 -El Lie don Manuel Artonio, Manuel y Laurentino Rodri- giiello de Vars fallece en el campo de honor en un duelo contra don l J. Joaquin Tinoco.

1919 -Don Julio Acosta, comunica a los Gobiernos de Centro Amé

riores) a @ 200 cada una 10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) a @ 150 cada una

10 aproximaciones al

primer premio (5

anterior y 5 poste-

10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) a @ 100 cada una

159 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de @ 200 cada una

1440 terminaciones a la última cifra del primer premio de C50 cada una

1823 premios

@ 302,400

### De interes para les entusiastas del Radio

laciones Exteriores el siguiente men dio los programas arreglados por

2 de marzo del año en curso para que sean asignadas las frecuencias de 6120 Kilociclos y 9550 kilociclos para el uso de la Estación N. I pondientes recepciones. A. A. del Departamento Navai de Arlington en Virginia para el pro-

Ha llegado a la Secretaría de Re pósito especial de enviar por rala Unión Panamericana. Como di-El Presidente de los Estados U- chos programas han de interesar nidos impartió orden ejecutiva el j sin duda alguna a los entusiastas del radio en Costa Rica es conveniente que las frecuencias indicadas sean conocidas para las corres

León H. Ellis

### Plan de trabajo del Departamento Agricola Escolar

to Agricola Escolar. Asistieron el luego se revisará. Sr. Subsecretario, el Jefe Adminis

Hoy hubo una reunión en la Se- trativo, Sr. Rodriguez y el Jefe del cretaría de Educación Pública pa- Departamento, don Abelardo Quera tratar de formular un plan efi- sada. Se redactará un proyecto, de ciente de trabajo del Departamen- | conformidad con lo conversado, y

## Quejas contra otro Jefe Politico

Llueven las quejas contra los Iefes Políticos El acusado de ahora es don Jesús M. Mariño, de San Isidro de Coronado. Se ha orde-

nado levantar una información. La mayoría de las veces resultan

## Ramón Montero

el cargo de músico durante un perío- migos do de más de 40 años en la Banda Enviamos nuestro pésame muy sen-Militar de San José

A la edad de 76 años falleció en Su entierro se efectuó a las cuatro esta capital después de varios días de de la tarde del domingo pasado, ceno a dolencia, el señor don Ra- siendo los restos acompañados al Ce món Montero Porcas, quien ejercio menterio General por numerosos a-

tido a su familia

### Los comerciantes que reclaman por impu stos municipales iran a los tribunales

Los comerciantes que se conside-

y lo que más descuidamos. Para conservarla en todas las edades de la vida, ayudará el hacer uso frecuente del alimento medicinal concentrado, la

Emulsión de Scott

ran perjudicados por la resolución tomada por la Municipalidad capitalina en la última sesión de esa corporación, apelarán ante el Po-Lo más valioso de la vida der Ejecutivo. Esta mañana nos decía uno de

esos comerciantes que si el Ejecubvo no acoge favorablemente ma apelación, irán a los Tribunales co munes, donde esperan se les haga justicia.

La cerveza sin rival

## SOCIALES Y PERSONALES

A CARGO DE GUILLERMO TRISTAN

### NATALICIOS

Lo celebran mañana doña Hilma Bugarelli de Esquivel, doña Anita Cruz de Cascante, doña Aurelita Lara de Herrero, ninita Merceditas Borrasé S., y señores don Tobias Villanea Zamora, don Gonzalo Zayas Bazán, don Luis Matamoros Loría, y don Alberto Pinto Echeverria.

### FECHA MATRIMONIAL

La celebran mañana, don Carlos Cabezas y doña Consuelo García, 1926; don Jorge Sáenz Cordero y doña Marcela Renauld, 1924; don Francisco Esquivel E. y doña Isabel Escalante, 1903.

### RECORDATORIOS

Cumplen años mañana de haber fallecido, doña Leonor Salas de Valerín, 1925; doña Josefa Alvarado de Boulanger, 1892; don Maximiliano Lizano Quirós, 1926 Presbitero don Diego Manuel Ramírez Ulloa, 1865; don Nicolás Alvarado Zamora, 1924; don Ricardo Montealegre Mora, 1922; don Manuel Arguello de Vars, ... 1914.

### BAILE EN EL SAN JOSE GOLF CLUB

El Comité de entretenciones del San José Golf Club, ha dispuesto ado baile de la temporada en este de Sión. Deseamos a la estimable año, el cual posiblemente sea cele- señorita una feliz travesía.

brado vistiendo caballeros y señoritas el traje de campesinos

De esta forma de baile ha mantenido el éxito más ruidoso el celebrado en los salones del Club Ale mán, hace varios años y que mucho gustó a los asistentes.

### EL MAESTRO BEECHE

El Comité del baile del sábado próximo en los salones del San Jo sé Tennis Club, acordó dar la organización de la orquesta y la dirección del programa musical que ha de efectuarse al Maestro Beeche, noticia que ha sido recibida con agrado por nuestra sociedad.

### BAILE EN EL CLUB SPORT BARCELONA

El domingo 19 de los corrientes se efectuará en el Club Sport Bar celona un baile, dedicado a las senoritas amigas del Club. Han aceptado el cargo de recibidoras las señoritas B'anca Vargas, Augusta v Carmen Lucke, Adela y Abigael Valverde. Las invitaciones son personales y deberán presentarse a la entrada. Los tiquetes se venden en la Botica "La Violeta".

### LA SENORITA MARTA CAÑAS

En la mañana de hoy por la via del Atlántico, salió de esta capital acompañada de su familia, que fue a despedirle a Puerto Limón la señorita Marta Cañas Vargas, quien brir sus salones el sábado 8 de Ju | se divige a París, para ingresar a nio, para la celebración del segun la Casa Madre de Nuestra Señora

## Teléfono 3022 GARAGE

### El Baile de inauguración del San José Tennis Club

El entusiasmo por el gran baile del sábado próximo con que se inaugurarán los salones del San José Tennis Club, se ha trasmitido a la tociedad castaguesa ,la más fraterna mente unida en la vida social de cita cipital, san indose que asistirá o esta fiesta un contingente numeroso de caballeros y señoritas, que darán realce a tan suntuoso acto.

Podemos afirmar que todo el elemento saliente de nuestra sociedad, asistirá a esta suntuosa inauguración y el número de invitaciones circuladas y aceptadas ya, demuestran que la concurrencia será extraordina-

Los caballeros que hayan recibido sus invitaciones deben proveerse de sus respectivos tiquetes de entrada en el almacén de don Alfredo Es-@10.00 los socios y de @15.00 los no pagarán cuora alguna.



Selonita FLORA BORBON, designada para hacer los honores de la fiesta.

quivel e hijos, previo el pago de socios. Las señoras y señoritas no

Habla el Agente Fiscal de Puntarenas, Don Arturo Araya Vargas San José, 7 de mayo de 1929. I la tarea, en mi calidad de represen-Señor don Julio Monge C.

Ciudad

mento distribuidos y clasificados conforme se efectuan.

Con motivo de su carta abierta dirigida al Secretario de la Liga Civica y a la Diputación por Puntarenas, publicada en este periódico el 17 del mes anterior, me he impuesto

tante del Ministerio Público, de la Provincia de Puntarenas, de investigar en qué oficina judicial se encuen tra el título supletorio a que Ud. se refiere en ella, título que según Ud. abarca gran cantidad de terreno del cantón de Montes de Oro, inclusos los distritos de El Cedral, Palmital y otros, que son de mi jurisdicción Al efecto obran en mi poder diferentes documentos, entre ellos copia del acta de la sesión municipal de aquel cantón del 20 del mes pasado, por la cual aquella Corporación, alarmada con su carta, ha tomado las disposiciones convenientes

Con pena tengo que decirle que ni en el Juzgado Civil, ni en la Alcaldía de Miramar de Puntarenas, se encuentra el título supletorio a q' Ud alude Más aún, tengo un año de desempeñar las funciones de Agente Fiscal, en cuyo lapso no he tenido noticia alguna, como debe ser, del mencionado título, o de algo pa-

recido Tratándose en el presente caro de intereses nacionales, y los cuales en

## DE NARANJO DE ALAJUELA

Sr. Director de LA NUEVA PRENSA

ETODOS antiguos de con-

desastrey hacen trabajar a des-

trol causan por fuerza el

San José.

Un Comerciante que arruina su negocio y su salud

horas de la noche.

Muchos comerciantes no aprecian que su tiempo vale mucho en su negocio y lo malgastan revisando

cuentas, cálculos y detalles, sin pensar que una CAJA REGISTRADORA NATIONAL les daria datos perfecta-

JOHN M. KEITH & Co. Inc.

REPRESENTANTES

Doña Adelia Salas de Aguilar ha muerto.! Una profunda gratitud un deber imperioso, haceme hilvanar estas frases sencillas en la muerte de tan inolvidable Matro-

Después de larga enfermedad, su frida con un estoicismo, el jueves dos, a las cuatro de la madrugada voló al Cielo.

Cuánto desearía poseer una for-

parte estoy obligado legalmente a defenderlos, le ruego sea muy servido de despejarme la incógnita dándome el nombre o nombres de los folicitantes o partes interesadas en la información supletoria, y si posible es, el lugar y en poder de quién se

Con toda consideración me suscribo de Ud. atto. S. S.

A ARAYA V,

Ag. Fiscal

ma hermosa y bella para biografiar su vida, pero ya que no la tengo, con hondo aprecio, aunque humildemente, deshojo flores y más flores su en tumba.

Tuve oportunidad de apreciar sus méritos, y me satisface grandemente publicarlos, como un generoso recuerdo a sus actos sinceros y cristianos.

Naranjo tuvo la honra de tenerla en su seno, largo tiempo; y toda la colectividad hace sinceros y cálidos elogios de su memoria y deplora su prematura desaparición.

Hija de uno de los hogares mas distinguidos de San José, supo en todo momento revelar su cultura exquisita y la nobleza de su dilec to espíritu. En las puertas de su casa, el menesteroso siempre encontró espléndida ayuda y el aliento en su infortunio.

Renuevo mi pesar a Don Ernes to. En San José, a don Clodomiro Salas Sra. y familia. A su padre político don Pedro Aguilar y Senora y demás familia. Respectuo-

Luis Sánchez Hernández.

Signification of the state of t

Se hace cargode Tabajos de Ebanistería. - Especialidad en mueb'es de todo estilo, y de obras finas de

### TALLA Y DORADO

con oro bruñido en c. mbinación con oro «mixtión».

## Cuenta para satisfacer a su cliantela con un magnifico operario francés

Frente a la Lava n'ería Sixaola

e'éfono 3683

## Ya llegó el JABON de COCO y LIMON

en barras perfumadas, a ¢ 1.00

CECILIO

## Cómo quedaron solucionadas las diferencias entre la antigua y la actual Directiva de Electriona

San José, 3 de mayo de 1929

Sra, doña Amparo de Zeledón, Sr. don Segundo Zonta,

Sr. don José, María Pinaud,

Sr. don Alfonso M. Guzmán,

Sr. don José Joaquin Quiros,

Sr. don Enrique Herrero,

En San José.

Muy Sra. y Sres. milos:

Tengo el placer de informar a ustedes por medio de la presente que después de varias conversaciones tenidas con el señor J. H. Moseley en su doble carácter de Vice-Presidente de la Compania Nacional Hidroeléctrica, S. A. y Presidente de la Empresa Costarricense de Electricidad debido a la intervención amistosa del señor T. D. Harrington, hemos llegado a formular las bases de un arreglo, cuyo texto tengo el honor de copiar adelante.

El arreglo con el señor Moselev cuyas bases someto a la consideración de ustedes, garantiza, en mi concepto, las inversiones de los accionistas costarricenses de la minoria, respalda satisfactoriamente la Directiva, de la cual formaron ustedes parte, únicos dos motivos que inspiraron el acuerdo de Junta Directiva de la Compañía Nacio nal Hidroeléctrica, S. A., en sesión celebrada al día 13 de julio del año 1928, y que literalmente dice asi:

"Artículo 4. - Previendo la posibilidad de que se quiera por la nueva Directiva que se nombre, que la actual y la Gerencia le hapan entrega de los libros y archivos en que consta la gestión llevada a cabo desde el comienzo de nuestra empresa, y considerando. que todos los libros y papeles son el respaldo de las Directivas, actual y precedentes, se acordó:

Autorizar al Gerente para que retenga esos libros y papeles mien tras no haya orden judicial de entrega y que, aún en este caso, para efectuarla, sea previa una certifiración legalmente expedida de tado, por cuenta de los interesados en adquirir los libres y demás paneles. F. Amparo de Zeledón. J. M. Pinaud, Segundo Zonta, Enrique Herrero, José Joaquín Quirós, y Alfonso M. Guzmán, Secretario.

La aceptación por parte de ustedes del arreglo a que anteriormente me he referido y su autorización para llevarlo yo a cabo daría por terminada la acción judicial que la empresa de Electriona tiene establecida contra mi y cuyo origen no es otro que el exacto cumplimiento que yo he dado al acuerdo tomado por ustedes, siendo directores de la empresa de Electriona y cuyo texto he copiado anteriormente.

Como ya me permiti manifestar lo a ustedes en una de mis anteriores cartas invitándolos a una reunión para tratar estos asuntos, yo tengo que salir para Europa a fines del mes en curso en viaje inaplazable de salud y de negocios no reciban la atención directa e la competencia y dedicación, que l yo reconozco, del abogado que de siete por ciento y \$ 6.25 (seis hasta hoy ha dirigido la litis.

mente considerar el plan que ha el señor Moseley y si ustedes, están de acuerdo en q' yo lo formalice, sírvanse, así se los suplico, muy atentamente firmar la autorización al final de la presente para proceder de conformidad.

con el señor Moseley es el siguien-

"Entre el señor J. H. Moseley, en su doble carácter de Vicepresidente de la Cía. Nacional Hidroeléctrica, S. A., y Presidente de la Empresa Costarricense de Ebidamente inscritas en el Registro Mercantil de la República, por una parte y Enrique Ortiz Rivera, ex-Gerente de la Cía. Nacional Hita Directiva de la empresa de Electriona tomado en sesión del 13 de julio de 1928, por la otra, en sus deseos siempre manifectados de garantizar lo mejor posible las inversiones de los accionistas de la minoría de dicha Compañía Nacional Hidroeléctrica, han convenido en lo siguiente:

1-En vista de la oferta que el señor J. H. Moseley hace en su doble carácter expresado para cam biar las acciones privilegiadas de la Compañía Nacional Hidroeléctrica, S. A., por acciones preferidas de la Empresa Costarricense de Electricidad, Ortiz declara que. en su concepto, las inversiones de los accionistas de la minoria de Electriona quedan satisfactoriamente garantizadas.

2 La base para el cambio de acciones de que se habla en el antleu'o anterior es la de que los accionistas privilegiados de Electrio I na perciban con sus nuevos títulos un dividendo fijo acumulativo del ocho por ciento anual sobre el valor de su inversión a partir del lo. de julio próximo. El cambio de acciones se hadá inmediatamente y por medio de avisos en los principales periódicos durante un período prudencial que no será menor de tres semanas en total. La Empresa Costarricense de Electricidad se compromete a entregar los títulos definitivos a partir del lo. de julio próximo y en el entretanto dará a los accionistas de Electriona que quieran cambiar sus acciones privilegiadas, recibos o certificados de depósito.

3 Los detalles de la oferta pueden ser cambiada siempre que la base que se consigna en el artículo 2, no sea cambiada, o lo que es lo mismo, la Empresa Costarricense de Electricidad puede dar una acción preferida que gane un dividendo fijo de ocho por ciento anual o puede dar una acción preferida que devengue un dividendo del siete por ciento anual en cuyo caso el valor relativo de la acción será reducido proporciona mente. y no puedo dejar atrás litigios que En otras polibras la Empresa Contarricence de Electricidad pueinmediata mía, por mucha que sea devengue no dividendo fijo anual donner un d'videndo fijo anual

dólares veinte y cinco centavos) Ruégoles, pues, muy encarecida en efectivo por cada acción privilegiada de Electriona, siendo de nacido de mis conversaciones con esta manera OCHO POR CIENTO la renta que recibirán los accionistas de Electriona sobre el valor efectivo invertido en las nuevas acciones. Este arreglo también comprenderá a los accionistas quienes hayan pagado cuotas pero El plan o proyecto de contrato que no hayan pagado totalmente sus acciones privilegiadas de Elec-

4 En consecuencia, y en virtud del presente convenio, se pone fin a todo reclamo o acción pendiente ante los tribunales, ya sea de Ortiz o sus ex-compañeros, Direclectricidad, ambas sociedades de- tores, o funcionarios contra la Cía. Nacional Hidroeléctrica, S. A., o de ésta contra Ortiz o sus ex-compañeros de Directiva o funcionarios, de tal suerte que Ortiz droeléctrica, S. A., por sí y con i declara que ni en su carácter parautorización de los señores Direc- | ticular, ni como ex-Gerente de la tores firmantes del acuerdo de Jun Compañía ni como accionista de ella, o en cualquier otro concepto tiene reclamo o acción contra la Cía. Nacional Hidroeléctrica, sus tenedores de acciones, o contra la A. E. G. Latina, igual declaración hace a la reciproca el representaute de Electriona, señor Mo-

> 5 El señor Moseley en su carácter de representante de Electrions se compromete a que la compañía levante el embargo sobre los libros, retirando la Cía Nacional Hidroeléctrica el depósito respectivo.

6 En el mismo acto Ortiz pedirá al Juez que se entregue inmediatamente los libros embargados y entregará él mismo el archivo y demás papeles y cualquier otra pertenencia de Electriona que retu viere y los juicios pendientes por ete motivo o por reclamos de sueldos de Ortiz o por otro motivo cualquiera se tendrán pr cancelados o fenecidos, sin lugar a costas ni reclamaciones posteriores entre las partes contratantes para cuyo efecto se harán las presentaciones respectivas y conjuntas ante los tribunales.

7 Tan pronto como el señor Moseley o el delegado de la Cía. Nacional Hidroeléctrica reciba los libros, el señor Moseley se compromete a que la compañía por medio de su Junta Directiva extienda el finiquito en cuanto a la administración de la Junta Directiva y Gerencia anteriores ya que en virtud del presente acuerdo quedan definitivamente canceadas las reciprocas reclamaciones establecidas y sin ningún derecho de las partes, porque así lo renuncian expresamente en este acto, para establecer nuevas y recíprocas reclamaciones o demandas.

## Importante

En el Taller Eléctrico de Carlos F. Larin, se le arrollará su motor con toda puntualidad y esmero. Se reparan toda clase de aparatos eléctricos, etc.

Atiendo llamadas de noche. TELEFONO 3082 FRENTE A LA AUDITORIA DEL FERFOCARRI AL PACIFICO

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

8 Ortiz se reserva el derecho de hacer la entrega del archivo y demás papeles por medio de un representante suyo autorizado y capacitado para tal acto. Dado, etc. en la ciudad de San José, hoy seis de mayo de 1929".

Queda, pues, transcrito el proyecto de convenio y al rogarles sea muy servido cada uno de mis excompañeros de Directiva resolver, y si da su aprobación, firmar al pie de la presente la autorización que me faculte para formalizar el convenio.

Atentamente de Uds.

(firmado) Enrique Ortiz R.

Los abajo firmados, signatarios del acuerdo tomado en Junta Directiva en su sesión del 13 de julio de 1928, en su artículo 4, auto rizamos a don Enrique Ortiz para que firme al convenio a nosotros sometido para su aprobación.

San José, a los 3 días del mes de mayo de 1929.

Amparo de Zeledón.

José Joaquin Quirós, Segundo Zonta,

Enrique Herrero,

Alfonso M. Guzmán,

José María Pinaud.

## Club de Cennis de San José

Por disposición de la Directiva, el Comité organizador del Baile de Inauguración, como un acto de consideración al Vice-Presidente del Club, doctor Victory, transfiere dicha fiesta para el sábado 18 de los corrientes.

May 8 de 1929.

Encarnita Marzal, la gentilisima sita. Acaso ninguna havamos visto tonadillera que con tanto éxito ha en nuestros teatros tan flexibles, tan actuado en el Raventós durante varios dias, celebra esta noche su función de despedida, llamada con urgencia para cumplir variou contratos en la América del Sur.

Por bella, por graciosa, por artista, merece todos los homenajes. Por inteligente ,por modesta, por exquiacomodable como Encarnita para el difícil género de la canción, cualidades más resaltantes en ella que luce un repertorio novisimo y números varios de difícil interpretación. El público inteligente, que sabe apreciar tan notables cualidades, como el público ingénuo que siente y sigue, hanvenido noche a noche tributándole sus aplausos sin regateo.



Con su voz de gratisimo timbre. que maneja con habilidad y buen gusto, Encarnita Marzal triunfa en to dos los números .Además, con esa elegancia tan suya, que luce y exalta su espléndido vestuario, hace que notenga el espectador más exigente, un motivo minimo para dejar de admirarla en todas sus presentacioens.

Para su función de despedida, Encarnita Marzal ha seleccionado lo mejor de su repertorio.

Quiere Ud. ganar DINERO CUI DANDO AL MISMO TIEMPO DE SU SALUD? some siempre Orange-CRUSH y exija que le den su tapita. Por cada 10 que reuna lo entregaremos un Cupón Obsequio con opción a nuestros PREMIOS MENSUALES EN EFECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE

### POR FIN LLEGO

La famosa GALLETA CREAM CRACKER (Soda fina) la galleta favorita de las personas de gusto, también la sin igual HARINA preparada para hacer queques instantáneos. HARINA de Centeno para hacer el pan negro para diabéticos HARINA de maiz amari lo para polento. SEMOLINA para/hacer sopas a los n'nos; ALL BRAND para los que no estén bien del estómago. Manteca Cinco para hacer queques. Todo esto ha llegado a la famosa GRAN VIA, Real provedora de las personas de buen gusto

CONTRACTOR CONTRACTOR

Substitute the transfer of the substitute of the

## emplo Biblico Conferencias Populares

Miércoles 8, 1929, a las 7.30 p. m.

El famoso orador español guggul aup sana

## Prof. SAMUEL PALOMEQUE

sigue entusiasmando a las multitudes que se congregan en el Nuevo Templo Biblico, situado en la avenida 4a. oeste y calle 6a. sur, con su verbo elocuente y sus elevados pensamientos.

En esta noche dictará su predilecta conferencia sobre el simpático tema:

## El Más Grande Poder de los Siglos

Hay fuerzas o poderes rigiendo los destinos.

Hay poderes físicos, mentales y espirituales que luchan en la vida. Pero sobre todos los poderes del mundo de la mecánica, de la industria de la ciencia y de las voliciones, hay uno que sobrepuja a los demás.

¿OUEREIS SABER CUAL ES?

Venid esta noche al Templo Biblico! Traiga a sus familiares! Habrá cánticos especiales!

## Servicio aéreo Centroamericano

Con franco entusiasmo ba sido re Dúblicas. cibida la iniciativa del establecimiento del servicio regular del servicio rgular aéreo postal, comercial y de patajeros entre las capitales de Centro América con la contribución del | nes de la antigua Unión. Gobierno de cada una de las cinco re

Esta linea de navegación aérea estará pronto constituída, y ella será uno de los más expeditos medios de acercamiento entre las distintas seccio

bías Villanea, cumple años mañana. sabemos que seguirá Ud. sonriendo

la frase de estilo sobre que le augu- l y del vino y la manzana de la ubéramos un rosado porvenir, quisiéramos hacer una pregunta: Cuántos años cumple Ud. señor Villanea?

No, eso no interesa, aunque tuvie-

Un buen amigo nuestro, don To- se Ud. más años que Matusalen, ya Antes de felicitarlo o de expresar con Aristófanes y gozando de la uva

¡Salve, pues, amigo, por la vida que pasa! ...

Suntained and the suntained an

## Documentos hablan...

## "AFRIKOLA" (El colmo de los refrescos deliciosos)

Fué puesto a la venta en el mes de Enero próximo pasado y su nombre presentado a la oficina respectiva para su inscripción y registro EL DIA PRIMERO DE OCTUBRE DE 1927, según lo certifican los documentos a continuación:

San José, C. R., 1o. de Octubre de 1927.

Señor Registrador General de Marcas de Fábrica y Comercio, Su Despacho.

Muy señor nuestro:

Deseando inscribir en la oficina de Registro a su digno cargo los siguientes nombres:

## "AFRIKOLA" "AFRICOLA"

que usaremos como distintivos de una BEBIDA especial de nuestra elaboración, en cualquier forma, tamaño, color ó combinación de formas, tamaños y colores que usemos, le rogamos, en resguardo de nuestros intereses dar por presentada la solicitud de inscripción de las dos marcas en referencia, mientras tengamos listos los diseños y clichés que la ley exije.

Rogándole acusarnos recibo, por lo que le anticipamos las gracias, nos place suscribirnos de Ud.,

muy attos. seguros servidores, (fdo.) SASSO HERMANOS.

(ES COPIA FIEL)

ASR-RCC.

San José, 8 Mayo de 1929.

Yo, Guillermo R. Lahmann Carazo, Jefe de la Sección Comercial de la Secretaría de Hacienda y Comercio y Registrador General de Marcas de Fábrica y Comercio, hago constar que ésta es copia fiel de la petición de Registro de las marcas de fábrica y de Comercio, presentada a esta oficina en la fecha indicada ó sea EL PRIMERO DE OCTUBRE DE MIL NOVECIENTOS VENTISIETE.

Timbres por valor @ 1.00, matados con el sello de la oficina respectiva.

(fdo.) Gmo. Lahmann.

Nuestros competidores Registraron la marca de sus refrescos que tratan de contrastar con el nuestro, el 18 de Noviembre de 1928, es decir, más de un año después de presentada la petición nuestra para la inscripción de la marca

## "AFRIKOLA"

y su producto fue puesto al mercado en el pasado mes de Abril, es decir cinco meses después que la

"AFRIKOLA"

hizo su entrada triunfal.

Ahora que juzgue el público quiénes son los creadores y quiénes los imitadores Siga pidiendo solamente

## "AFRIKOLA"

(El colmo de los Refres cos deliciosos) Precio UNICO C 0.15 la media botella.

No se deje sorprender con imitaciones - Exija en la etiqueta la marca



(EL SELLO DE PUREZA)

COMPAÑIA INDUSTRIAL SASSO,

Planta Embotelladora de Refrescos Distintivos

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## Salvador Vargas Jiménez

HAMUERTO

Su esposa Emma Campos de Vargas, sus hijos Odilie, Jorge, Nidia y Olman; su madre, Clotilde Jiménez de Vargas y demás familia, y Adolfo de Lemos y familia, invitan a sus amistades al entierro que se verificará hoy saliendo el cortejo de la casa de don Adolfo de Lemos frente al Cementerio Protestante, a las 4 p. m., para la Iglesia de la Merced y de allí al Cementerio de Obreros Su asistencia comprometerá más nuestra gratitud.

No hay invitaciones personales

## El Dr. Aguirre Velàzquez, Ministro de Guatemala no se va sino pasado mañana

Hoy tuvimos el honor de recibir la la Secretaría de Relaciones Exteriovisita del doctor Aguirre Velázquez, 1es. Ministro de Guatemala en Costa Riversos tópicos de sumo interés.

que dijétemos en este periódico que vo tuvieron el gusto de tratarlo. su salida para Puntarenas con el fin de tomar el vapor que debe conducislo a su patria no será sino pasado

-Este viaje, nos dice el señor Aguirre Velázquez, que lo hago con profundo sentimiento porque ya me había habituado a la vida culta y efectuosa de esta capital, lo hago obligado por un llamamiento de mi Gobierno para ocupar probablemente

Mucho agraderimos ese concepto ca, con quien conversamos sobre di- al señor Ministro y le aseguramos q' su ausencia será muy sentida por to-El Sr. Aguirre Velázquez nos ro- dos Los que, ya por sus posiciones gó, y con mucho gusto lo hacemos, oficiales, o por cualquier otro moti-

> Y al despedirse le auguramos un viaje feliz en unión de su muy distinguida señora e hijos.

CATRES Tiene que ver nuestro surtido antes de comprar "CICLO CLUB"

los señores José Alvarado y Arce damente a los vecinos.

tamente las puertas de las referidas los vecinos.

Varias personas que residen en Panaderías y a lanzar piedras a los las vecindades de las Panaderías de tejados de éstas, alarmado inmotiva-

Hermanos, en esta capital, se mues- Llamamos la arención de los Jefes tran quejosas por el proceder de la de Policia acerca de ese proceder de policía para hacer cumplir la Ley de sus sublaternos, porque está bien que te haga respetar la Ley, aunque sea Dicen esas personas que las auto- tan complicada e incumplible como ridades de policía han llegado en ho- la de Panaderías, pero no con accioras de la madrugada a tocar violen- nes bruscas y desconsideradas para

la Northern

na a la Northern Railway Company a pagar una indemnización a don An

DAMA QUE RESTABLECE.



Doña Nelly Montoya de Soto

Con viva complacencia hemos recibido de la ciudad de Alajuela el mensaie en que se nos anuncia el completo restablecimiento de la estimable y joven dama doña Nelly Montoya de Soto, esposa de nuestro amigo don Humberto Soto Guardia, que en día pasados estuvo enferma de bastante gravedad

Comunicamos esta grata noticia a las sociedades de San José y Alajuela, en donde la estimable dama cuen ta con vivas simpatias y goza de general cariño.

Se confirma una sentencia contra rior de Arbitraje en el que se conde-La Secretaria del Trabajo ha con- drés Mora Coto, por accidente que firmado un fallo del Tribunal Supe- sufriera éste trabajando por cuenta de dicha empresa ferrocarrilera.

Pensiones de alimento

La misma Secretaria ha declarado sin lugar un recurso de revisión de José Rafael Quirós Paniagua, contra una resolución del Gobernador de e la provincia que lo obliga a dar pensión alimenticia a su esposa.

También fué declarado sin lugar otro recurso de revisión de José Calderón Fallas, contra resolución del mismo Gobernador que le exige dar pensión a su cónyuge.

La Secretaría de Gobernación y del Trabajo está tramitando actualmente con gran actividad numero:as apelaciones por asuntos de pensiones de alimentos y sentencias del Tribunal Superior de Arbitraje.

REFRESCOS CON NOMBRES PARECIDOS hay muchos, pero O range-CRUSH solo hay uno; el único refresco gaseoso hecho de puro jugo de naranja. Desconfis de imitaciones. Exija su tapita; reuniéndolas tendrá derecho a nues tros PREMIOS MENSUALES EN EFECTIVO Y GRANDES PRE MIOS DE FIN DE ANO.

2 de Mayo de 1929. Hon. Chamber of Commerce of the United States of America Washington.

Attention Mr. Butterworth, President

Muy señores nuestros:

Acusamos recibo de su atenta co municación del 30 de Marzo ppdo. que hemos leido con el mayor interés. Ha llegado también a nuestro poder la que envian Uds a la CAMARA DE AGRICULTURA, pues esa organización no existe hoy aquí y esta Cámara se ocupa, en lo que le es posible, de los asuntos relativos a los intereses agri colas como esa Honorable Cámara habrá podido entender por nuestras recientes comunicaciones relativas al impuesto en proyecto sobre la importación de bananos de los Estados Unidos.

En todo momento hemos laborado con entusiasmo y verdadero interés por el ensanche y mejoramiento de nuestras vías de comunicación. Lo hemos hecho en diversas formas, ya directamente, ya en conjunción con la Cámara de Comercio de Automóviles, de aquí, o cooperando con las labores de la Cámara de Comercio de Automóviles de New York, (National Chamber of Commerce of New York). Bajo nuestros auspicio un Representante de esta última organización dió en este país varias conferencias relativas a vialidad, una de élas con ilustraciones cinemato gráficas. Pudimos apreciar que el espíritu público está muy bien pre parado para esta labor.

En realidad, se ha debido a esta campaña continuada, a la presión constante del público, etc., el que nuestro Gobierno anterior iniciara un programa imper tante de construcción de vías de comunicación, el que el actual Go bierno del Lic. González Víquez. esta llevando a efectividad. Ya se trabaja en esa dirección de modo que estimamos bien dirigido y energico. El Sr. Presidente González Víquez en su mensaje presentado al Congreso Constitucional el día primero de este mes anuncia que espera que esas obras estén terminadas dentro de los dos años siguientes.

Todo esto demostrará a Uds. que hemos estado y estamos vivamente interesados en las vías de comunicación. La proyectada obra de construcción de una carretera que una a todos los países de la América, no puede menos que producirnos el mayor entusiasmo y hemos de cooperar a su realización. en la medida de nuestras posibilidades, en toda forma y momento. Con esto pueden Uds. contar. Ya la Cámara de Comercio de Automó viles de New York, nos había anunciado algo sobre el particular y también dijimos a ellos nuestra actitud.

Enviaremos un ejemplar de su carta al Sr. Ministro de Fomento de este país, Lic. don Arturo Volio, persona de avanzadas miras. de energía grande y lleno de altos ideales en bien de este país. En sus manos está ahora el desarrollo de los proyectos de mejoras viales. No hay duda que ya ha recibido las I comun caciones del Dr. Rowe y.q. tendrá su mente bien preparada pa ra el problema.

Nuestro actual presidente de la República, Lic. don Cleto González Víquez se ha distinguido siempre por su labor progresista, su en tusiasmo por todo lo que es ensanche y mejoramiento de las vias de comunicación y en fin por todo lo que s'gnifique progreso para este pais y para la humanidad. Estande 'a República en tan buenas ma

nos creemos que el proyecto re scionado, en lo que respecta a este pais, no encontrará abstáculos. Na turalmente esta es nuestra intima opinión, puesto que no pretendem sohablas en nombre de nuestro Gobierno.

Agradecemos el envío de los documentos mencionados y aseguramos hablar en nombre de nuestro ble Cámara, que todo cuanto esté de nuestra parte será hecho para cooperar, a la realización de tan magna obra.

Del Sr. Presidente muy attos., y

Cámara de Comercio de Costa Rica El Presidente El Secretario

3 de Mayo de 1929. -Sr. Secretario de Estado en e Despacho de Fomento

Señor.

Nos es grato adjuntar una de las comunicaciones llegadas a nuestro poder, dirigidas por la Cámara de Comercio de los Estados Unidos en Washington, relativas al proyecto de construcción de una carretera q' una a todos los países de América.

Se nos informa que el Sr. Director General de la Unión Panamericana ya ha comunicado a Ud. Sr. Ministro, algunas resoluciones acerca del particular. De una de ellas se desprende que el Gobierno de los Estados Unidos ha resuelto cooperar con todos los Gbiernos de la América, de manera efectiva para llevar a cabo los estudios preliminares en cada país. También. en el mes de Julio o Agosto pmo. se ha de celebrar una conferencia en Río de Janeiro para tratar de tan importante asunto. No dudamos que nuestro Gobierno ha sido invitado a nombrar sus Delegados y que procederá a hacerlo.

Rogamos su atención para los documentos que nos es grato adjuntan'e y le suplicamos indicarnos si el Supremo Gobierno de la República ha tomado o tomará algunas medidas conducentes a su participación en esta magna obra panamericana. No se oculta a su clara inteligencia la importancia enornie de ese proyecto, y la necesidad de que nuestro país, siempre atento a toda obra de progreso, participe activamente en el estudio de tal provecto y, oportunamente a su reali-

Del S. r Secretario, con toda con sideración.

. Muy atto- S. S.

Cámara de Comercio de Costa Rica El Presidente El Secretario.

COMO SE ESCRIBE LA HISTORIA

## Y LOS PATRIOTAS HAITIANOS CALIFICADOS DE BANDIDOS

En el No. 2574 del periódico "La I fué acusado junto con el Capitán Tribuna" de esta ciudad, edición del Domingo 5 de los corrientes, aparece un artículo traducido de algún d'ario norteamericano, en el q con gran lujo de detalles, se pinta el heroismo del Teniente Hanneken, dei Cuerpo de Infantería de Marina de los Estados Unidos, quien fué condecorado con Medalla de Honor del Congreso americano, por su captura a Charlemagne, y fué también as cendido de sargento segundo a teniente. Y añade que por la captura del General Joseph se le concedió la Medalla Naval y que espera ahora ser el vencedor del General Sandino en Nicaragua, después de haber capturado ya al General Jirón, segundo Jefe de las fuerzas san dinistas.

Al ver esto, los lectores de "La Tribuna', habrán creído que en realidad se trata de un hombre extraor dinario en heroismo y en astucia. Siendo lo cierto que el Teniente Hanneken, solo se distinguió en Hai tí, por sus instintos de ferocidad cri minal, llevados a la práctica en contra de un pueblo indefenso y desarmado.

Por aquella época yo estaba en la República Dominicana, y no obs tante estar al servicio de los Estados Unidos, cuyas fuerzas armadas a las cuales yo también pertenecia, habían invadido a las 2 Repúblicas que se comparten la isla, no pude comprimir la indignación que me causa los atropellos inauditos que los marinos americanos, con aprobacon los pacíficos moradores de ainbos países.

El Teniente Hanneken, siendo sa: gento segundo al servicio de la Gendarmería haitiana, capturó en cierta ocasión a un infeliz negro a quien se le atribuía ser conocedor del cam pamento de una partida de patriotas que no conformes con la invasión de su suelo por una Nación extranjera se habían levantado en armas contra los intrusos. Después de haber sometido al pobre negro a mil supiera o por no traicionar a sus compatriotas, se le ordeno formar una gran pirámide de leña donde bligado a cavar su propia sepultuy sin conciencia, fué también el que encerró en sus propios ranchos a infinidad de familias haitianas, para darles fuego después a los referidos ranchos. Y el mismo en fin que

Brown, ante una Comisión investigadora del Senado de los Estados Unidos, de haber hecho deborar por sus perros ,a más de un centenar de mujeres y de n'nos inocentes Cierto es que asesinó al General Charlemagne Peralte en agosto de 1919. Pero no es esa una acción o en justicia mereciera los honores tri butados, porque aquellos infelices que andaban con Charlemagne, se encontraban desarmados, no siendo tampoco 1200 hombres como se dice en el referido artículo. Charlemagne, nunca tuvo a sus órdenes más de 400 hombres, entre los cuales, solo unos 25 o 30 estaban armados con fusiles. Los restantes iban armados con machetes viejos y algunos con simples macanas. Asesinar a un hombre en tales circunstan cias y habiendo tenido que valerse para ello de la traición, no merece, repito, los honores que se le han tributado al asesino. En iguales circunstancias fué asesinado el General Joseph. No conozco los detalles de la captura del General Jirón en Nicaragua, pero conociendo como co nozco, al feroz bandido autor de la captura, ya deduzco que no puede haber sido sino en desigual batalla, con la traición, que es el arma de los cobardes y q' la Historia suele confundir con la estratégica militar de los verdaderos caudillos.

Si por una desgracia, cosa que no sería muy difícil, dada las tendencias de absorción del Coloso del Nor te, nuestro territorio fuese invadido ción de los altos Jefes, cometieron I un día, en iguales o parecidas circunstancias, los costarricenses dignos y patriotas que no comulgasen con la triste realidad de ser gobernados por los intrusos, desde el momenso que se levantaran en armas para protestar contra tal atropello, serían juzgados como los haitianos y como los dignos nicaragiienses, de bandidos y ladrones. Y no faltarían tenientes Hanneken que fuesen con decorados por el Congreso de los Estados Unidos.

Por eso me hago eco de aquellos torturas porque no quiso hablar. patriotas que murieron en la defenbien porque no era cierto que el lo i sa de su Patria y que hoy por darle lauro a un miserable esbirro, no se respeta sus nombres, enlodándolos con el estigma del bandido. fué quemado, después de haberlo e- No me explice pues, la reproducción del referido artículo, por un perióra. Y este mismo hombre sin alma I dico de Costa Rica, cuando poco nos falta para q' respiremos por la propia herida que hoy respiran aquellos pueblos hermanos.

UN CENTROAMERICANO

### Te de Lino para la Novia Gentil



Señorita MERCEDITAS LOPEZ BORBON

Cuando nuestro diario sea pregonado en las calles de esta ciudad, en

"UANDO el sol caldea la Lierra y el cuerpo pide solazarse entre las olas . . . ; a la playa! Pero con un traje de baño Bradley, que apenas si se siente en el cuerpo. Nadie se da cuenta de la gran diferencia que existe entre trajes de baño hasta que usa un Bradley.



Examinelos en los mejores establecimientos del ramo, o comuniquese con los agentes: ENRIQUE H. LEE

Apartado 473, San José Costa Rica Bradley Knitting Co. Milwaukee, Wis., E. U. A.

la residencia del doctor don Benjamín Hernández, en animada fiesta, un grupo de amigas de la señorita Merceditas López Borbón, que el sá bado próximo contraerá matrimonio con el caballero don Humberto Aguilar D., le despide con animado té de lino de su vida de soltera.

La fiesta que en homenaje a tan distinguida señorita se efectúa la pre pararon con gran entusiasmo las dilectas amigas de la joven prometida señoritas Marta Volio y Ana Ross.

En los pétalos de una margarita, fueron colocadas las piezas del blanco lino con que las amigas testimonian a Merceditas el cariño con que miran su próxima boda y los vivos deseas de una completa felicidad en el luturo a los que une sus sinceros votos LA NUEVA PRENSA.

En la fiesta ha habido numerosas sorpresas, todas alegres, todas sugestivas, para las concurrentes; ello, uni do al exquisito servicio hacen que sea una fiesta espléndida.

El grupo de amigas concurrentes está integrado por las jóvenes damas doña Maria Cristina de Hernández, doña Carmela de Victory, doña Maraí Luisa de Mendiola, doña María de Coronado, doña Flora de Aguilar, doña Addita de Marchena, dona Noem 1. Long, dona Flory de Jiménez, doir Clemencia de Aragón. doña Claudia de Pinto, doña Rita de Ortiz, doña Hilda de Meves, señoritas Virginia « Osborne, Flora Borbón, Claudia Castro, Julieta Lo peza Anita Echandi, Ana Isabel Gar cia, Iris Hine, Celinita Lahmann, Ana Ross, María del Carmen López Alicia y Marta Volio.

Correspondió, en elegantes frases llenas de cariño, ofrecer esta fiesta a la gentil prometida a la estimable dama doña María Luisa B. de Men diola, quien supo interpretar el homenaje que lealmente se ha brindado a Merceditas con motivo de su proxima boda.

## Hamburg-Amerika Linie

### VAPOR "RESOLUTE"

3 hélices - 22 000 toneladas EN SU VIAJE AL REDELOR DEL MUNDO

Tocará Balboa el 21 de Mayo de 1929

aceptando pasajeros para

## HABANA y NEW YORK

a los precios mínimos en primera clase:

\$ US 125.00 para Habana y \$ US 175.00 para New York, N Y.

Los billetes pueden obtenerse en esta Agencia y en la de Puerto Limón.

VICTOR FABIAN, Agente en San José y Limón

Hilda Angulo de Dawson, Costarricense, va para Curazao

Amparo Figueroa Vargas, Costarricense, va para Méjico. Roberto Chartier Z., Costarricene, va para Inglaterra .

Visaciones

Frederick R. Slockton, Americano, va para Panamá.

Schuberk R. Jorge, Alemán, va pa ra Alemania.

Ernestine Long, Inglesa, va para Penamá, C. Z.

7 de Mayo de 1929



De venta en

LAGRANVIA LAINDIA LAMAGNOLIA

sterio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# a cargo de FIZEE KICK.

Apuntes sobre tean's,-La evolu- I cual el brazo debe hallarse comple- el momento que su adversario eción e importancia del saque

El saque es esencial y fundamental; por consiguiente, debe aprenderse lo más pronto posible. Con el saque se inicia el juego, se pone en movimiento la pelota, y por ello podrá parecer extraño que no lo haya colocado en el prime: puesto del orden en que el jugador debe aprender los go pes. Mas en realidad no tiene nada de extrano, pues el jugalor que aprendiera a sacar sin poseer ya el juego básico, que es el "drive", se hallaría. inmediatamente que su adversario o él mismo ha efectuado el saque. huérfano de todo recurso y perdería todos los tantos.

Poseyendo ya algunos conocimentos del "drive", el jugador se hallará habilitado para aprender el saque y en condiciones de poder disputar partidos con sus compañeros, que armonizarán su aprendizaje, que a veces puede resultar monotono.

### ¿Qué es el saque?

Ya se ha dicho que es la forma de poner en movimiento la pelota. Pero el jugador que tenga aspiraciones de progresar no debe concretarse a ello. Este era el concepto que tenían los aficionados de hace más de veinte años: pero hoy ya ha variado fundamentalmente, y en el tennis moderno. que ha evolucionado notablemente, el saque cosntituye una de las armas ofensivas más temibles del jugador.

### Cómo debe aprenderse el saçue

A pesar de que no son muchos los jugadores que poseen un saque aceptable, debe considerarse que es uno de los golpes más fáciles del tennis. En efecto, en el sa que todo depende del jugador que lo efectúa. Puede adoptar la posición en la cancha que considere más conveniente, lanzar la pelota a mayor o menor altura y disponer para el "swing" de su raqueta el tiempo que considere .más conveniente. No se hallará, por consiguiente, jamás en situación dificultosa como en el "drive" o en la bolea que deberá correr para efectuar su devolución, y en que el adversario le enviará la pelota con más o menos fuerza, con mucho o poco efecto. Siendo asíse preguntará el lector,--¿por qué los saques de la mayor parte de los jugadores son tan débiles?

La razón es muy sencilla, y consiste en la poca importancia que se ha dado hasta ahora a este aspecto del juego, y prueba de ello es que cuando los aficionados se han dado cuenta de su valor prontamente han obtenido progresos notables. Exige, eso si, una práctica asidua y constante.

Para aprender el saque, no sera necesario que el jugador cuente con un rival; por el contrario, es a veceli más conveniente concurrir solo a la cancha para hacer un estudio más tranquilo y cons-

Lo primero que el aprendiz debe cuidar es la posición de su cuer po con objeto de no perder el equilibrio que motiva infinidad de veces la "doble falta". Los pies deben hal'arre a'go separados, el izoultedo unos cincuenta centímetro: más adelante que el derecho; debe darse a la raq ete un largo "swing" hacia atrás para imprimir velocidad a la misma, y se tratará que el impacto se produtta a

la mayor altura posible, para lo

tamente extendido y el hombro derecho levantado; el pie derecho habrá perdido contacto con el suelo, pasando, por consiguiente, todo el peso del cuerpo al pie izquier do, y se finalizará el "swing" de la raqueta por delante y hac'a aba-

No debe sacarse en nugún instante la vista de la pelota, para evitar que el toque de ésta y la raqueta se produzca a destiempo.

### Cuide no cometer "foot fault"

El artículo séptimo de las reglas de juego dice que, "mientras dure el servicio, el servidor deberá: a) no cambiar su posición, ca minando o corriendo; b) mantener contacto con el suelo; c) conservar ambos pies atrás de la línea de base (es decir, más lejos de la red que la línea de base)"

Esta regla deberá tenerla muy en cuenta el aficionado, ya que evitará cometer "foot fault", que es una de las infracciones que más deprimen el ánmo del aficionado.

Si se acostumbra a infringir la regla, le será luego muy difícil extirparla, y puede costarle más adelante la pérdida, no ya de uno o de existencia como tal más puntos, sino del mismo match.

### ¿Cuál es un buen saque?

aficionados, y muy especialmente de los espectadores, es que un gran saque es aquel que lleva una velocidad y potencia fantástica. No voy a rebatir esa opinión, ya que el saque que posea esas condiciones será indiscutiblemente excelente. pero sí quiero dejar constancia de que hay también saques hermosos y productivos, que no tienen esas cualidades, que no impresionan a las galerías, pero que son, sin embargo, grandes saques. Me refiero a aquellos en que trabaja el cerebro del sacador.

En efecto, el sacador, tras breve análisis, podrá apreciar que su adversario encuentra dificultad en devolver un saque sobre su revés con cierto efecto o sobre su derecha muy cruzado o que salga direc tamente hacia él de manera que sólo puedan efectuar su devolución pero manteniéndose a la defensiva. Considero que éstos son tan grandes saques como los primeros, y q' si en realidad no permiten gana? los puntos con "aces", en cambio le darán oportunidad para mantener el control de las acciones.

Otra de las cuestiones que deberá tener en cuenta el sacador es que cuanto más rápido sea su saque más veloz será la respuesta, de manera que si quiere llegar a la red después de un saque, le será más conveniente efectuarlo con mucho efecto, de manera que la pelota vaya más lentamente y dé mucho bote, lo que le permitirá hal'arse

fctue la respuesta.

### La variedad en los saques

Algo interesante para el saca lor consiste en variar sus sagues. Que el adversario no pueda estar nunca seguro del sitio en que le será colocado el saque, ni de la velocidad del tiro o el efecto que llevará la pelota, es un punto de indiscutible valor. Por ello más q' nada entusiasma el saque de un ju gador que inmediatamente de haber colocado la primera pelota velozmente sobre la derecha del reci bidor, por ejemplo, coloca la segunda con un efecto endemoniado sobre el revés del mismo. Ese saque debe servir de ejemplo a nues tros aficionados; puede ser considerado esi perfecto.

### Una cancha de tennis de cuatro

En el célebre palacio real de Hampton Court, tan lleno de recuer dos de la historia de Inglaterra. existe una cancha de tennis, que tie ne nada menos que cuatro siglos

Desde el punto de vista deportivo, esa cancha es el monumento más digno de atencón que posee In glaterra, y en él se jugó el tennis La opinión generalizada de los constantemente desde la época en que fué construído. El único perío do en que se interrumpió el juego fué durante el Protectorado.

> De todos los courts existentes en el mundo, el de Hampton es el único que siempre ha sido exclusivamente reservado a los miembros de la familia real, pues si bien en Francia existieron las canchas de tennis de Fontainebleau y de Ve:salles han desaparecido, y la de Versail'es no sirvió exclusivamente para los partidos de los personajes de la familia real, pues Luis XIV fué más espectador que jugador. y el sitio se hizo luego célebre por haber sido teatro de uno de los episodios de la Revolución France-

Cuando se construyó la de Hamp ton Court, el juego de tennis estaba ya muy dfundi doenIBBBM ba ya muy difundido en Inglaterra y en el continente. Este juego tuvo intensa popular dad, especialmente a fines del siglo XV. Muchos eran los courts de tennis, pero nin guno podía competir con el de Hampton Court Palace, tanto po: su vasta extensión como por su perfecta construcción.

Por documentos existentes se sabe que en 1530 se jugaba ya en esa cancha y Enrique VIII figuraba entre los jugadores más apasio nados. También Carlos I y Carlos Il tuvieron ocasión de distinguirse en ese juego. Hacia la mitad del siglo pasado, Eduardo VII, siendo ELIEZER GAPCIA J.

de todos!

y fáciles de digerir.

variadas y bellas formas.

DURYEAECO

SORTEO No. 22 Favorecido el número

perteneciente al accionista

don Luis Madrigal

Seile "B" SORTEO No. 9 . Favorecido el número

perteneciente a la accionista

dena Maria Solo Quiros de San Juan

Presenciaron el sorteo los

Carlos Ma. Villegas Juan José Sclano Didier Villegas Luis Jiménez M San José. 7 de Mayo de 1929

siduo del Hampton Court.

Shakespeare, en la segunda escena del acto primero de su obra "Enrique V", hace la descripción de una cancha de tennis, inspirada en la de Hampton Court.

En el transcurso del corriente año se celebrará en Inglaterra, con grandes festejos, el cuarto centebien colocado cerca de la red en l aún príncipe de Gales, fué un a- nario de este histórico court.

## El Ilusionista Raymond

¡Dá gusto verlos en la mesa, y . . . .

qué tentadores son al paladar!

E sos baños azucarados para tortas, blancos como la nieve; o unos helados deliciosos, o riquísimos

budines con frutas frescas!..... ¡Qué magnífico

adorno son para la mesa, cómo avivan el apetito

Todos estos exquisitos manjares pueden prepararse

La FECULA "D" DURYEA preparada con la parte

más escogida y nutritiva del Maíz, le servirá para

preparar sus alimentos y postres favoritos - en

especial aquéllos que los niños gustan más - sanos

La FECULA "D" DURYEA también imparte a los

postres que con ella se preparan, la consistencia

necesaria para vaciarlos en moldes y darles las más

No acepte substitutos. Use solamente

es mejor y rinde más

GRATIS - Escriba pidiendo nuestro libro con una multitud

de recetas para preparar postres deliciosos con

FECULA "D" DURYEA, a nuestro

Representante:

ARTHUR SAVAGE & CO., Ltda.

Apartado Postal 1028

fácilmente con FECULA "D" DURYEA.



Maurice F. Raymond, el gran ilu- daciones. sionista conocido por el mundo teatral como "El Gran Raymond", dará próximamente algunas funciones en el Teatro Nacional. Hace mucho tiempo que no hemos tenido en la capital un artista con tantas recomen-

### Tenga su Cutis Lozano y Blanco-Por Este Método

Para tener su cutis suave y blaco y saludable, use Cera Mercolizada. Esta cera blanquea su cutis haciendo desaparecer el oscuro matiz. Deja que la Cera Mercolizada ponga su cutis de nivea y atractiva blancura. Y su cara destellará la rara belleza que se encuentra en el lozano y suave cutis juvenil. Compre una caja en cualquier botica o droguería, y comience a usarla esta noche. La Cera Mercolizada hace safir la belleza oculta. Para remover rapidamente las arrugas y restaurar el matiz juvenil, báñese la cara diariamente en una loción hecha de saxelite en polvo y bay rum.

Maurice F. Raymond, único en su género y que ha tenido el honor de ejecutar sus maravillosas creaciones en presencia de los Reyes Eduardo VII y Jorge V de Inglaterra, Guillermo II de Alemania. Leopoldo de Bélgica, el Kedive de Egipto y sels veces ante SS. MM. D. Alfonso y Do ña Victoria de España, los Emperado res de China y Japon, Maharajas de la India , recibiendo muchas condecetaciones hasta de SS. Pio X. También tenemo noticia de que la famo sa concertista de Arpa, LITZKA. viene en combinación con el Gran Raymond.

## ferrocarril al Pacifico

SERVICIO CON ALAJUELA

Por petición de interesados, a partir del lunes 13 del corriente se restablece el anterior l'enerario para el tren entre Alajuela y San José, el que seguirá saliendo de equela ciudad a las 9.35 horas en vez de las 7 horas.

> DANIEL GONZALEZ VIQUEZ, Administrador General

EXITO

NUEVA PRENSA

servicio público pa a distintos fi-

nes. Cualquiera, para un fin judi-

cial, comercial, etc., podrá soli-

citar datos sobre dirección de per-

s 1 as, lo que sorá objeto de una

; reificada retribución porque los

berente. Se deses tambiés con-

rola de modo más amplio, me-

dante nóminas con direcciones com

cit'a, el envío de corresponden-

cic, a crque tal como ahora se ha-

ce ste despacho o l'ay posibili-

dad ce comprobar cuando, a quien

. . .: o fue depositada y dirigida

Mucho agradecenius esos infor-

mes al Sr. Castro Quesada.

che p'eza postal.

Proyecto de reformas

postales

Preguntamos esta mañana al se- xiliar del Correo pero también de

-Si, el Sr. Toledo, Director englicidos tendran que trabajar

MANANA GRAN JUEVES DE MODA EN EL VARIEDADES CON

RIFA DE 25 MUNECAS

EL DOMINGO EL PRIMER ESTTRENO DE CECIL DE MILLE.

"LA DECIMA AVENIDA"

Seguimos adelante con las gran- super producción de las dirigidas des funciones de los jueves del Tea | por Cecil de Mille, estas películas

tro Variedades. La empresa de a- que vienen a Costa Rica exclusiva

cer siempre al público prepara na Décima Avenida es una de las me

como de costumbre la rifa de 25 | mundo el mago, el director que so-

Música para hoy

nor Secretario de Gobernación,

con quien tuvimos el agrado de

-¿Es verdad que está en esta-

dio un proyecto de reformas posta-

General de Correos, ha contempla-

do un plan de reformas en ese im-

portante servicio; el cual será so-

metido a la consideración de los se

-Se trata de crear una Oficina

de Información para conocer del

modo más inmediato y exacio en

cualquier momen'o cual es la di-

rección de una persona cuyo para-

dero se ignora. Esta será como au

quel teatro en su afán de satisfa-

ra esa función un gran estreno y

La Décima Avenida es la primer directores.

bellas y encantadoras muñecas.

PROGRAMA del concierto que da-

rá la Banda Militar esta noche en

lo.-Cortejo Bizantino, (edire-

-{Puntos principales?

departir unos minutos:

nores Diputados.

### VARIEDADES

TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA HOY! - MIERCOLES 8 DE MAYO - HOY! A las 7 - Función de risa continua: COMICAS PATHE

Por los reyes de la comedia

Mañana Jueves, a las 7. — Cuarta exhibición de LA BATALLA DE LOS SEXOS

> El éxito del día A las 8 30 - GRAN FUNCION DE MODA Estreno de la bellisima película Pathé: ATREVETE

> > Rifa de 25 bellas muñecas

# GRAN TEATRO

AMERICA

Gran Compañía Española de Comedias Selectas

MARIA HERRERO y JESUS TORDESILLAS

A las 7 en punto

EXITO

FUNCION EXTRAORDINARIA

La hermosa comedia dramática en 4 actos de la

ilustre escritora Rina Brunatti:

LA ADORABLE ENEMIGA Estrenada en México con gran éxito por esta Compañía

Luneta: UN COLON

Mañana Jueves 9: Estreno

LA REINA DE LA OPERETA

Domingo 12: Estreno

I LADRONES!

Popular - LUNETA UN COLON

MIERCOLES 8 DE MAYO

A las 7 p m. - La emocionante pelicula

LOS PELIGROS DE LA MUJER

y grandes atracciones por

ENCARNITA MARZAL

A las 8 30 p m. - Despedida de la aplaudida cancionista

ENCARNITA MARZAL

quien ofrece un programa excepcional

Estreno de la película "Paramount"

GLORIA Y DINERO

# TEATRO

A las 7 p m. - FUNCION POPULAR

Mañana Jueves: Beneficio de SOL DE MONCADA

y MALVALOCA

## UN PRENSISTA

necesitamos en esta Imprenta

ALIMENTO PARA POLLOS ALFALFA EN RAMA SEMILLA DE ALGODON AVENA EN GRANO AFRECHO DE TRIGO MAIZ QUEBRADO HENO CORRIENTE CAPAS NICARAGUENSES

Para hombres y niños

ALMACEN DE GRANOS TOMAS FERNANDEZ

Teléfono 2198.

TA NOCHE DA SUS ULTIMAS FUNCIONES

NITA MARZAL que ha deleitado a nuestro público en los últimos días Esta noche se despide do nuestro público que tan entusiastamente la ha aplaudido.

A las 7 p. m. se proyecta la intensa pelícu'a LOS PELIGROS

BAVIERA PROHIBE LA UNION CON LOS COMUNISTAS

tas y las organizaciones afiliadas.

Se ha podide mantener el orden 24 horas.

ENCARNITA MARZAL SE DESPIDE DEL PUEBLO JOSEFINO ES-

Termina ya la temporada de la se estrena la preciosa comedia tigenial tonadillera española ENCAR tulada GLORIA Y DINERO

ENCARNITA MARZAL actuará

más completo durante las últimas

### COMPARIA ESPANOLA DE DRAMAS Y COMEDIAS "SOL DE MONCADA" Dirigida por PACO FUENTES

HOY! - MIERCOLES 8 DE MAYO - HOY!

Con la colosal obra cómica de Pedro Muñoz Seca

LALOCA

Grandioso Exito

LUNETA @ 1 50

EL ASESINO

Original de don Antonio Mediz Bolio

esta noche en las dos funciones noc turnas, esto es a las 7 p. m. y a las 8:30 p. m. a los mismos PRE-CIOS CORRIENTES y en ambas ofrecerá un programa de sus selectas y bel'as canciones

DE LA MUJER y a las 8:30 p. m.

Suscriba nuestra serie "VELOCIPEDOS" C 1 50 por semana "CICLO CLUB"

Munich, 8. - El gobierno de Baviera últimamente ha decidido adherirse a la actitud prusiana prohibiendo de una vez la unión de los combatientes rojos comunis

### 40. - La Tosca, Selección sobre el ler acto, Puccini.

el Parque Central.

no), Lecail.

ra. Balay.

30.-Danza Napolitana, Desor-El Director.

50 .- Mascarada, Aires de Baile,

para la empresa de Variedades. La

jores películas que ha lanzado al

brepasa los esfuerzos de todos los

No I Cortejo (Marcha, No. 2 Arlequin y Colombina (Divertimiento)

20.-Flores de Bretaña, Obertu No. 4 Los Mandolinistas (se renata) No. 5 Final Alta Polaca

(desfile) . Miércoles, 8 de Mayo de 1929.

Roberto Cantillano

## Teatro Nacional

Hoy Miércoles a las 8.30 p. m. Unica función en Costa Rica

del famoso violinista latinoamericano

## ALFREDO SAN MALO

No deje de oir al tercer violinista de la época y a su maravilloso violin Stradivarilis de \$ 50.000

THE PROPERTY OF THE PROPERTY O

PRECIOS: Luneta . . . . . . £ 5.00 Bulaca . . . . . . 6.00 Asiento a Palco . . . 6.00 Palco de Galeria 3.00 Goleria . . . . . 1 50

La Tienda "MIL COLORES"

Acaba de recibir los famosos baules NEVERBREAK Son los mejores para viajar por su comodida y duración Preguntese a los artistas sobre la duración de

ENRIQUE YANKELEY



Frente a La Alhambra